



DECLARACIÓN PÚBLICA

El Colegio de Tecnólogos Médicos de Chile hace un enérgico llamado a nuestras autoridades a que se **extremen las medidas de manera oportuna y urgente** para prevenir el colapso de la red asistencial y su capacidad diagnóstica.

Nuestro gremio, al igual que en otras oportunidades, se encuentra a disposición del Ministerio de Salud para trabajar conjuntamente y tomar las medidas necesarias a favor del bienestar de la población en esta coyuntura sanitaria.

El rol del tecnólogo médico es clave, ya que somos los **encargados de realizar el diagnóstico tecnológico**, y por tanto fundamentales en la pesquisa de los casos de infección en la población.

Actualmente existe una masiva cantidad de muestras que han sido solicitadas para análisis, obligando a los establecimientos sanitarios a adaptar sus laboratorios para agilizar al máximo el proceso de entrega de los resultados en el menor tiempo posible. Este abrupto incremento, nos fuerza a realizar un llamado a nuestras autoridades para que **los laboratorios clínicos y servicios de radiología, morfofisiopatología y citodiagnóstico cuenten con el personal competente**, es decir, tecnólogos médicos. Esto porque nuestra formación nos valida como el profesional más idóneo para llevar a cabo los exámenes de detección del COVID-19 y el manejo de equipamientos radiológico como TAC (escáner) y equipo portátil de Rx.

En definitiva, somos nosotros los que podemos certificar que estos procedimientos serán realizados desde la seguridad y la calidad que el país requiere frente a la contingencia desatada por esta pandemia.

También, queremos ser enfáticos en la necesidad de un **plan estratégico en que se realice la detección temprana** mediante la realización del test a todos aquellos lugares o comunas más afectadas y a personas que han mantenido contacto con los contagiados. Lo anterior con el fin de frenar la propagación del virus lo antes posible.

Por otro lado, es fundamental hacer un estricto **seguimiento a estos pacientes**, para que su aislamiento se lleve a cabo en forma efectiva y responsable. Esto ya **no puede depender de la voluntad del infectado**.

La OMS recomienda estos esfuerzos, y Corea del Sur ha sido un país ejemplo en llevar a cabo esta táctica, demostrado que sus efectos pueden modificar positivamente la tasa de contagio.

En relación a los **estándares de bioseguridad higiene y desinfección de las áreas clínicas**, solicitamos que se **destinen recursos económicos** para instaurar, aplicar y fiscalizar protocolos estrictos y serios, que no pongan en riesgo a pacientes, profesionales y técnicos de la salud expuestos en primera línea a este contagio. Es necesario que **exista claridad sobre las funciones de todos los trabajadores frente al COVID-19** y la disposición de los elementos de protección personal, ya que también favorece la disminución del contagio. Esta norma debe ser fiscalizada y replicada en los centros privados de nuestro país.

Finalmente, y entendiendo que para que se efectúen estos cambios, se requiere de los conocimientos de los tecnólogos médicos -como únicos profesionales idóneos en la calidad de los exámenes de laboratorio y radiológicos- solicitamos al MINSAL que el Colegio de Tecnólogos Médicos de Chile sea parte de la mesa de trabajo social. Así como otros colegios profesionales de la salud, con el afán de contribuir desde nuestro rol a la disminución de la propagación del virus.

Velando siempre por la calidad y seguridad de los exámenes clínicos de nuestro país y reafirmando nuestro férreo compromiso con la salud y la atención oportuna y eficaz de nuestros pacientes,

Atentamente:

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'Edith Valenzuela', with a large, sweeping flourish above it.

T.M Edith Valenzuela
Presidenta Nacional
Colegio de Tecnólogos Médicos de Chile A.G